

# **BAB I**

## **PENDAHULUAN**

### **1.1 Latar Belakang Masalah**

Pemerintah Indonesia secara berkala terus mengembangkan pembangunan ekonomi yang tujuan utamanya untuk meningkatkan kesejahteraan rakyat. Dengan salah satu usahanya melakukan pembinaan dan menumbuhkembangkan usaha mikro, usaha kecil maupun menengah (UMKM). Keikutsertaan Masyarakat dalam UMKM yang tinggi menjadi salah satu penggerak perekonomian di Indonesia. Berdasarkan data dari Kementerian Koperasi dan Usaha Kecil dan Menengah pada bulan Maret 2021 oleh Anas (2021) jumlah pelaku UMKM mencapai 64,2 juta dan diprediksi mampu menembus 97% dari total tenaga kerja yang ada serta kontribusi yang diberikan terhadap Produk Domestik Bruto sebesar 61,07%.

Menurut Amani (2018:13) UMKM merupakan usaha yang di kelola oleh perorangan ataupun badan usaha secara produktif dengan kriteria sesuai perundangan dan ketentuan yang ada di indonesia. UMKM sendiri memiliki peranan penting dalam meningkatkan lapangan kerja yang ada. Di samping itu dalam mengembangkan usaha UMKM harus memiliki kinerja yang baik saat mengelolanya dan beberapa informasi manajemen. Untuk melihat kinerja tersebut diperlukannya sebuah laporan keuangan yang sesuai dengan aturan yang berlaku.

Pentingnya pengelolaan laporan keuangan untuk sebuah usaha adalah guna mengetahui keuntungan yang diperoleh dalam satu periode. Menurut Amani (2018:13) Laporan keuangan juga sangat berguna bagi *banker*, kreditor, dan pihak

lain dalam menganalisis kinerja keuangan. Namun Ningtias (2017:12) menjelaskan bahwa pada kenyataannya masih banyak para pelaku usaha UMKM belum mampu dalam mengelola usahanya dengan baik, dilihat dari belum adanya pengelolaan bidang keuangan dan pencatatan keuangan masih ditulis secara manual, sehingga informasi yang didapatkan berupa penjualan dan penerimaan barang saja. Keterbatasan dan kendala dalam pengelolaan laporan keuangan menyebabkan sulitnya para pelaku usaha dalam melakukan kredit di Bank dengan nominal yang besar.

UMKM Abi Jaya bergerak dalam bidang *advertising* percetakan seperti pembuatan stempel, papan nama, plakat, neon box dan sebagainya. Pada UMKM Abi Jaya ini tidak memiliki laporan keuangan, bahkan pihak UMKM juga tak jarang menyimpan nota - nota bukti pembayaran ataupun pembelian. Perlunya penerapan pencatatan laporan keuangan di UMKM Abi Jaya ini mempermudah pemilik usaha untuk mengetahui biaya operasional bisnis. Serta untuk mengetahui laba atau rugi dalam periode tertentu.

Berdasarkan uraian permasalahan di atas dilakukanlah penelitian dengan salah satu UMKM yang bergerak di bidang *advertising* yaitu Abi Jaya. Dalam penelitian ini penulis ingin membantu UMKM Abi Jaya dalam menyusun laporan keuangan guna mengetahui dengan mudah informasi keuangan dengan cara menyusun dan membuat laporan keuangan sederhana. Oleh karena itu, penulis menuangkan dalam judul tugas akhir "Implementasi Penyusunan Laporan Keuangan Sederhana Berbasis *Microsoft Excel* Pada UMKM Abi Jaya".

## 1.2 Perumusan Masalah

Berdasarkan pemaparan latar belakang, dapat disimpulkan pokok yang menjadi permasalahan dalam penelitian ini adalah

1. Bagaimana pentingnya penerapan penyusunan laporan keuangan sederhana berbasis *Microsoft Excel* pada UMKM Abi Jaya?
2. Bagaimana proses dalam penyusunan laporan keuangan sederhana berbasis *Microsoft Excel* pada UMKM Abi Jaya?
3. Hambatan apa saja yang terjadi dalam proses penyusunan laporan keuangan pada UMKM Abi Jaya?

## 1.3 Tujuan Penelitian

Dari adanya penelitian ini, berikut adalah tujuannya :

1. Untuk mengetahui pentingnya penerapan penyusunan Laporan Keuangan pada UMKM Abi Jaya.
2. Untuk mengetahui proses tahapan dan alur dalam penyusunan laporan keuangan.
3. Untuk mengetahui hambatan dalam penyusunan laporan keuangan serta membantu dalam membuat desain laporan keuangan sederhana di *Microsoft Excel*.

## 1.4 Manfaat Penelitian

Berdasarkan dari penelitian ini, ada beberapa manfaat yang dapat diambil dari beberapa pihak :

### a. Bagi UMKM Abi Jaya

Manfaat penelitian ini diharapkan bisa memberikan masukan ataupun sumbang pemikiran dalam penyusunan laporan keuangan. Dengan adanya laporan keuangan ini diharapkan UMKM mampu mengetahui posisi keuangan dan laba rugi selama periode tertentu dengan lebih akurat.

**b. Bagi Universitas Hayam Wuruk Perbanas Surabaya**

Manfaat penelitian ini ditujukan bagi Universitas Hayam Wuruk Perbanas Surabaya sebagai persyaratan kelulusan program D3 Keuangan dan Perbankan. Serta mampu menambah referensi pada perpustakaan Universitas Hayam Wuruk Perbanas Surabaya.

**c. Bagi Peneliti Selanjutnya**

Manfaat penelitian bagi peneliti selanjutnya guna menambah bahan referensi dalam penelitian dengan topik penyusunan laporan keuangan pada UMKM.

**1.5 Sistematika Penulisan**

Sistematika penulisan sesuai pedoman Perbanas (2021) dapat dijabarkan sebagai berikut :

**BAB 1 PENDAHULUAN**

Pada bab ini menyajikan Latar Belakang Masalah, Perumusan Masalah, Tinjauan Penelitian, Manfaat Penelitian, dan Sistematika Penulisan.

**BAB 2 TINJAUAN PUSTAKA**

Pada bab ini membahas mengenai teori-teori dan konsep-konsep laporan keuangan, UMKM, dan penggunaan media *Microsoft Excel* yang mendasari serta mendukung penelitian ini.

### BAB 3 METODE PENELITIAN

Pada bab ini membahas tentang Desain Penelitian, Batasan Penelitian, Data dan Metode Pengumpulan Data, dan Teknik Analisis Data.

### BAB 4 TINJAUAN PUSTAKA

Pada bab ini memuat gambaran subyek penelitian, hasil penelitian, dan pembahasan. Pada sub bab gambaran subyek penelitian, nantinya akan dijelaskan mengenai sejarah singkat perusahaan, visi dan misi perusahaan, struktur organisasi perusahaan, *job description*, dan profil usaha.

### BAB 5 PENUTUP

Pada bab ini memuat simpulan, saran, dan implikasi penelitian. Saran penelitian ini nantinya ditujukan untuk penelitian selanjutnya yang akan meneliti pada topik dan perusahaan yang berbeda.